

PRIX DE L'ABONNEMENT
Edition Quotidienne.
Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS \$1.00 \$0.50 \$0.25 \$0.10
POUR L'ETRANGER \$1.15 \$0.55 \$0.25 \$0.10
Les abonnements se paient d'avance

Le Numéro Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT
Edition Hebdomadaire.
Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS \$1.00 \$0.50 \$0.25 \$0.10
POUR L'ETRANGER \$1.15 \$0.55 \$0.25 \$0.10
Les abonnements se paient d'avance



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI, 22 AOUT 1908

81ème Année.

JOURNAL D'UN COMEDIEN.

Il est certains soirs où la fatalité semble s'acharner sur une œuvre dramatique, où dès les premières scènes on devine chez les spectateurs une prédisposition malveillante.

Je me souviens, à ce propos, d'une représentation néfaste, où sombra lourdement un gros drame de Dumas, "Le Tour Saint-Jacques la Boucherie", représenté sur la scène du théâtre du Cirque, de l'ancien Boulevard du Temple.

Déjà, dès le premier acte, un léger incident avait mis le public en joyeuse humeur: Brévil, un comédien de talent, qui possédait à fond l'art de se costumer, avait été brusquement arrêté sur le seuil d'une porte par la longueur démesurée de son épée, ne lui permettant pas d'entrer en scène. Ses efforts demeurant infructueux, il s'était vu dans la pénible nécessité de déboucler son ceinturon.

Mais ceci n'était que le prologue du désastre qui se préparait.

Quelques instants après, Dumas, fuyant devant une meute d'assassins lancés à sa poursuite, avait à dire en se laissant tomber sur un escabeau: "Enfin, m'y voici!" Mais, oh! calamité! oh! sort contraire! comme disent les tragédiens! l'escabeau se rompant sous le poids du robuste comédien, la salle éclata de rire, en entendant l'artiste dire, en roulant à terre: "Enfin, m'y voici!"

Au troisième tableau, Lacrestionnière, qui jouait le rôle de Charles VI, était conduit dans la salle basse d'une petite maison de la rue des Haudriettes, et là, un des frères du malheureux prince lui faisait les recommandations suivantes: "Soyez-vous bien, sire. Ici, vous n'êtes plus le Roi, vous vous nommez Georges. Les Armagnacs qui ont juré votre mort sont à votre poursuite. Grâce à votre déguisement et à la sûreté que vous offre cet asile, vous voilà maintenant à l'abri de leurs poignards, mais n'oubliez pas que Georges est votre nom."

Une fois seul, le pauvre monarque dément, tout en s'installant sous le manteau d'une haute cheminée, ayant répété à plusieurs reprises: "Georges a fait!" "Georges a froid!" "Georges!" "L'homme!" "La Bière", répondit de la salle un loustic placé aux galeries supérieures.

Oh! alors, ce fut une tempête de rires, de cris sauvages, soulevés par ce médiocre à peu près.

Et enfin, pendant que lamentablement se déroulait le drame, ce que je tenais à dire, ce fut le charivari qui éclata lorsqu'au dernier tableau on revint, au coin de son feu, l'imprudent souverain, et que de nouveau on l'entendit murmurer: "Georges a fait!" "Georges a froid!" Cette fois, l'orage allait éclater, quand froidement, avec l'expression d'une profonde lassitude, une voix de "là-haut" laissa tomber ces mots: "Ah! décidément, Georges m'embête! Bonsoir! J'ai vu coucher!"

Ce fut l'oraison funèbre... Le rideau tomba, mais déjà la pièce avait précédé dans sa chute.

Une autre soirée dont j'ai gardé la mémoire est celle où se donna la première de "Le Peau de Chagrin", au théâtre de l'Ambigu, vers le 25 de grâce 1853.

Dès le premier acte, un regrettable fragment du vêtement le plus intime de l'artiste qui jouait Raphaël avait fait une irrévérencieuse apparition... Le public s'était contenté de sourire, mais sa gaieté se donna libre cours quand il entendit cette plainte douloureuse exhalée par le héros de la pièce: "J'en arrive à ne plus oser penser... à ne plus oser formuler le moindre vœu... car à chaque souhait exaucé, "je vois une peau se rétrécir."

Au dernier acte, un autre mot, non moins malheureux, porta le dernier coup à l'adaptation du roman de Balzac. Voyant entrer en scène un charbonnier qui, en jetant à terre un fagot, murmurait avec déconfort: "Ah! je donnerais ma vie pour deux sous!"

"Et si on t'en offrait davantage?" lui répondit Raphaël du ton le plus convaincu.

A partir de cet instant, le succès de la fatale peau de chagrin, se rétrécit de telle sorte que la durée des représentations fut plus

qu'éphémère.

Si, en jetant un regard sur le passé, je ne puis me défendre d'une sincère admiration pour la foi robuste des comédiens chargés de l'interprétation des vieux mélodrames, je demeure également attentif devant la conviction, la sincérité du public d'aujourd'hui, qui, loin de sourire à l'audition de colossales naïvetés, se livre à tout entier, sans marchander à ses acteurs l'avis de son émotion et ses larmes.

Pour en donner une idée, qu'il me soit permis de placer sous les yeux du lecteur deux souvenirs de mes jeunes années, alors que je jouais de pâle seigneur sur les scènes du boulevard du Crime.

"Dans la Grâce de Dieu", de légendaire mémoire, après avoir été séduite par M. de Sivry, Marie revient au pays, mais, hélas, c'est une pauvre folle qui foule le sol natal, celui qui lui sert de

guide dans ce long voyage, est son jeune compatriote et ami: Pierrot, le sourire de la pièce, l'ange de l'Auvergne. Marie, l'œil fixe, les cheveux épars, descend la montagne, tandis que Pierrot la précède. Il marche à reculons devant la pauvre fille, jouant sur sa vieille la refrain populaire: "En lui disant adieu, à la grâce de Dieu". Puis, et c'est admirable, arrivés tous deux à l'avant-scène, Pierrot, se tournant vers le public, dit avec attendrissement: "Et c'est ainsi que nous avons fait deux cents lieues". Infortunée Marie, avoir tout perdu, et faire huit cents kilomètres en entendant toujours Pierrot et sa vieille, on comprend que sa raison n'ait pu résister. Ce qui est même surprenant, c'est que celle de Pierrot n'ait pas subi le même sort.

Dans le "Sonnet de Saint-Paul", de Bouchardy (1858), je cueilli cette perle: C'est le récit de John le Sonneur racontant au docteur Abinus comment lui fut révélée sa cécité: Enfin, je reçus une lettre d'Amérique, mais impossible de déchiffrer un seul mot de l'écriture. Il me vint alors une idée, une de ces idées que le désespoir seul enfante. "Il me sembla que la lumière n'arrivait pas jusqu'à moi. Je sortis... Je gravis une haute montagne... Je croyais... insensé! qu'en me rapprochant du ciel, j'aurais plus de clarté et, pourtant là, je fis de vains efforts jusqu'à ce que la nuit vint me surprendre". Enfin, je redescendis tristement à la cabine de mon vieil ami York, et je lui dis en entrant: — Eh! quoi frère? pas de lumière à cette heure? — Et que ferais-je de lumière en plein jour? — En plein jour? m'écriai-je, puis je me tournai du côté du couchant, je sentis bien sur mon front la chaleur des rayons du soleil, mais je ne les voyais plus... Aveugle! J'étais aveugle!"

Pour faire suite à la nomenclature des ouvrages dramatiques poursuivis par la malchance, j'ai gardé comme trait final un souvenir de la première de la "Reine Margot", au Théâtre Historique du Temple—direction de Dumas. Ce fut une belle soirée, sur le petit point douloureux suivant: On était au tableau qui se passe chez maître Caboche—le bourgeois—Margot et Mme de Nevers pénètrent dans ce sinistre logis, pour accomplir le serment fait à M. de La Mole et Conon de la venir baiser au front après leur décollation. Les deux cadavres, dissimulés aux yeux des spectateurs par un large rideau, reposent sanglants sur leur couche funèbre. Après le récit des derniers moments des deux jeunes gentilhommes, le bourgeois ouvre le rideau.

Margot et Mme de Nevers s'agenouillent et, ayant prié, donnent aux deux supplices le baiser de paix et d'adieu.

Toute cette mimique avait soulevé, je dois le dire, les bravos de la salle, le triomphe touchait à son apogée....

Ravis de succès, mais oubliant que les lampes placées sur les côtés intérieurs du rideau qui les abritaient, pouvaient faire des ombres chinoises, Lacrestionnière et Bignon, tout à la fois, se lèvent brusquement, et oubliés de leur supplice, se livrent à une danse échevelée.

On devine facilement le mou-

Une fois sur la table — toujours mangés
Une fois mangés — toujours sur la table

Uneda Biscuit

Le Roi des Aliments de Froment

5c Ne se vendent pas ailleurs qu'en paquets à l'épave de la boulangerie et de l'épicerie.

NATIONAL BISCUIT COMPANY

vement de stupeur d'abord, puis de folle gaieté des spectateurs.

En attendant les clameurs de la salle, les deux décollés essaient bien de reprendre leur rigidité première, mais trop tard! l'effet était produit... et quel effet!

Dumas se consola de ce contre-temps en entendant acclamer son nom... "Ah! me disait-il, un jour, moi qui croyais avoir pensé à tout... Je n'avais pas prévu, je l'avoue, l'introduction du "Peu des décollés!"

FREDERIC FEBVRE.
Ex-vice-doyen de la Comédie-Française.

DEPECHEES Télégraphiques

Vengeance de révolutionnaires.

St-Petersbourg, 21 août—Des dépêches parvenues ce matin à St-Petersbourg annoncent que les révolutionnaires de Yurievka, une localité de la province d'Ekaterinoslav, ont tiré une vengeance terrible d'une famille irritée qu'ils accusaient de donner des informations aux autorités.

Après avoir cerné la maison occupée par la famille Edelwein les révolutionnaires ont lancé des bombes par les fenêtres et tiré de nombreux coups de revolver sur les malheureux occupants. Le père, une fille, une belle fille et un enfant furent tués raides.

Les autres membres de la famille, au nombre de cinq, furent grièvement blessés. Les autorités prévenues ordonnèrent leur transport immédiat à l'hôpital.

Une heure plus tard les révolutionnaires pénétraient dans l'hôpital et après s'être rendu maîtres des gardes et des infirmières, s'approchèrent du lit des blessés et les achevèrent à coups de revolvers.

Les auteurs de cette terrible vengeance ont tous réussi à prendre la fuite.

Une autre dépêche de Saratoff annonce que les détenus dans la prison de cette ville, après avoir découvert que deux de leurs camarades étaient des trinitres les ont échappés.

Feux de forêts en Californie.
Sonora, Cal., 21 août—Les incendies de forêts qui depuis quel-

ques jours font rage dans la vallée d'Heliby, s'étendant rapidement dans toutes les directions.

Plusieurs maisons ont été détruites et de nombreux bestiaux ont péri.

Le port de Brest.

Brest, France, 21 août—Les autorités de cette ville ayant reçu de diverses compagnies de navigation l'assurance qu'elles consentiraient à faire de Brest un port de relâche si des accommodations convenables leur étaient fournies, ont immédiatement voté les crédits nécessaires pour la construction d'un nouveau port de commerce dont la profondeur sera suffisante pour en permettre l'accès aux plus grands navires.

L'ex-ministre Franco ne retournera pas au Portugal.

Lisbonne, Portugal, 21 août—Un journal de cette ville annonce aujourd'hui que l'ex-premier ministre Franco, qui a quitté le Portugal après l'assassinat du roi Don Carlos, est fermement décidé à ne pas repasser dans l'arène politique de son pays, malgré les affirmations contraires, mises depuis quelques jours en circulation par ses partisans.

Tragique suicide d'une jeune mariée.

Herzogsdorf, Prusse, 21 août—La femme du professeur Rudolph Spitzer, de Sternberg, s'est précipitée aujourd'hui du sommet de la tour de Bismarck, tombant d'une hauteur de 1,200 pieds sur les rochers au-dessus desquels la tour est bâtie.

Le couple dont le mariage avait été célébré il y a une semaine, était venu à Herzogsdorf en voyage de noces.

Mme Spitzer a laissé une lettre adressée à son mari, lui demandant son pardon et le priant de se remarier avec une autre femme qui pourrait le rendre plus heureux.

Avant leur mariage, les deux jeunes gens avaient été fiancés pendant dix ans.

Retour de M. Meyer à Washington.

Washington, 21 août—Après cinq semaines de vacances passées dans le Canada et dans sa campagne d'Hamilton, Mass., le postmaster général Meyer est entré hier soir à Washington pour reprendre la direction des affaires de son département.

M. Meyer pendant son voyage de retour s'est arrêté un jour à Oyster Bay où il a eu un long entretien avec le président Roosevelt.

M. Meyer partira demain soir

pour Hot Springs, Vie, où il aura une conférence avec le juge Taft.

La Hollande envoie des renforts à Curaçao.

Amsterdam, Hollande, 21 août—Un détachement de cinquante hommes est parti aujourd'hui pour renforcer la petite garnison maintenue par le gouvernement des Pays-Bas dans l'île de Curaçao.

La force de la garnison actuelle est de 10 officiers et 162 hommes; il y a en outre une organisation de milice forte de 600 hommes.

Le Calme à Springfield.

Springfield, Ill., 21 août—La loi martiale qui avait été proclamée au commencement des troubles par le gouverneur Densen a été abolie aujourd'hui et tous les régiments de milice à l'exception d'un seul qui restera sous les ordres des autorités civiles ont été licenciés.

La ville a repris son aspect normal, et à l'exception des cafés qui sont encore fermés, des maisons détruites ou incendiées, rien ne ferait supposer qu'elle est restée plusieurs jours entre les mains d'une populace enragée. L'enquête du grand jury n'avance qu'avec une extrême lenteur, plusieurs témoins refusant de répondre aux questions qui leur sont posées dans la crainte d'impliquer des parents ou des amis.

La femme Kate Howard qui a été reconnue coupable d'avoir dirigé le "mob" dans l'attaque du restaurant Loper a été mise hier sous caution de 10,000 dollars.

ST-ALOYSIUS' COLLEGE, REMPART ET ESPLANADE.

Dirigé par les Frères du Sacré-Coeur.
COURS SUPERIEURS COMPLETS Préparation à l'Université, Anglais, Français, Espagnol, Latin, Mathématiques, etc.
COURS COMMERCIAUX PRATIQUES. Méthode de Tenon de Livres, Spécimens, Comptabilité et Typographie. COURS DE FLEUR DE LA TOILE, incluant une excellente Préparation à la Première Communion.
Reouverture le 1er Sept. 1908.
FRERE AGHON, Président.
16 août—5 ans

Commentaires de la presse anglaise.

Londres, 21 août—Les journaux du matin donnent de longs détails sur l'arrivée de la flotte américaine à Sydney et expriment la plus vive satisfaction de l'accueil cordial qui a été fait aux marins des Etats Unis.

La "Chronicle", dit: "Nous sommes heureux de cette fraternisation cordiale, car le maintien de relations amicales avec le peuple américain est notre plus vif désir et le but de notre politique."

Le "Morning Post" fait remarquer que cette visite encouragera les hommes d'Etat australiens à créer une marine australienne.

Ce journal ajoute: "Les milliers de personnes qui ont assisté à l'entrée de l'armée américaine ne peuvent manquer de songer au jour où le plus beau port de l'hémisphère sud servira de nouveau de base à une flotte britannique dominant le Pacifique."

Le "Daily Graphic", sous le titre "Le "Big Stick" à plat", s'exprime en ces termes: "Il n'y a rien de surprenant à ce que les marins américains aient reçu un cordial accueil dans un port britannique, mais dans le cas particulier cet accueil est encore relevé par certaines circonstances spéciales, notamment la magnifique performance accomplie par la flotte du contre-amiral Sperry dans son voyage autour du monde et par certaines communautés d'intérêt et d'aspirations dans la politique du Pacifique."

LAZARD

Complets se Blanchissant Pour Garçons.

Costumes Blancs, Marins, Norfolk et Ecosse, Blancs et de Fantaisie.

1.45 Pour Costumes de 2.00 et 2.50.
1.95 Pour Costumes de 3.00 et 3.50.
2.95 Pour Costumes de 4.00 et 4.50.

La Vente des Complots en Lingerie pour Garçons se poursuit toujours.

L. LAZARD & Co., Ltd., 604-606 Rue de Canal.

La flotte américaine est un symbole: elle représente la détermination de la race blanche de garder ce qu'elle a sur les côtes du Pacifique. C'est la contribution de Roosevelt au cri d'une Amérique blanche et d'une Australie blanche.

L'IMPORTANCE DE L'EAU PURE

Un fait incontesté est que l'eau est généralement plus ou moins souillée par des matières animales et végétales décomposées, qui produisent toutes sortes de germes de maladies.

Il est bien connu que l'eau de la ville de New York, en passant par les filtres de la ville de New York, est soumise à une température de 215 degrés F., alors qu'il faut pour détruire certains germes, une température de 264 à 294 degrés F. Les machines modernes de traitement de l'eau de la ville de New York, introduites par la ville de New York, ont permis de garantir l'eau pure et saine.

JOHN DAVID BUSHARDT CO., Plombiers
19 Juin—218 Rue de Canal

MON CHER MR. TEBALD (L'Homme Qui Est)

Je n'ai l'honneur de vous connaître que de réputation, mais je vous engage à ne pas le faire d'après ce que vous voyez dans "L'Homme Qui Est". Je me suis, moi-même, réformé de la seule manière possible. J'ai abandonné complètement l'usage de l'eau, excepté pour les ablutions. Le tout est fait pour tout le monde dans le défilé que j'ai appelé: "Le chemin de la vieillesse". Prenez une boîte de ma préparation et vous serez guéri de votre maladie. Elle est appelée "Eau de Vieillesse". Elle est vendue partout où il y a des pharmacies. Pas d'eau contenant la germe de la maladie. Prenez la "Eau de Vieillesse". Prenez-la avec un verre d'eau tiède, et à un employé malpropre mettez de la glace sur votre visage et à un employé malpropre mettez de la glace sur votre visage et à un employé malpropre mettez de la glace sur votre visage.

Bien à Vous,
PETER PARLEY.

W. G. TEBALD,
217 à 223 RUE ROYALE,
NOUVELLE-ORLEANS, L.N.E.
Le Magasin de Meubles le plus Ancien et le Meilleur Marché au Sud.

VOULEZ-VOUS UN PIANO

DE PREMIERE CLASSE
Ouvrez votre instrument de Musique
Les meilleurs sont
Steinway, Mason, Case, Knabe, Fischer, Babcock, Chickering, Gravenor.

Jouer de Piano Appelé, 88 Notes
(Jouer sur les 88 Notes)
et sera vendue à condition de la plus basse

GRUNEWALD,
735 RUE CANAL.

NOTRE OFFRE DE PRIME

Compte pour toute la commande. Lignes et reliures jusqu'à ce que vous compréhendez bien qu'elle signifie que vous vous faites quelque chose de bien.

A chaque paiement au comptant sur l'achat d'un nouveau piano, nous vous allouons un Cinquième en sus du montant payé. Ainsi pour un premier paiement de \$10 nous vous donnerons un reçu de \$12 et ainsi de suite en proportion—accordant toujours un Cinquième de plus qu'il n'est payé.

Faites des recherches sur cette offre—voyez notre ligne de Pianos nouveaux et d'occasion et votre bon jugement sera le vôtre.

JUNIUS HART PIANO HOUSE
LIMITED
J. F. SIMMONS, Président et Directeur.
845 Rue de Canal.

D. MERCIER'S SONS

Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

Vêtements couturés, Chaussures et Articles de toilette, etc. etc. etc.

Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures, et fermé le dimanche. C'est des rues Dauphine et Bourbon, à deux blocs de la rue de Canal. Sans Discount.

— fin sur —